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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Strotkötter, Gerhard     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Buchholz, Regina   (Urkundsperson) 

Eckelt, Manfred     

Grimm, Oliver     

Harsch, Lukas     

Holzkämper, Cläre     

Huch, Maria     

Müller, Gabriele     

Neuroth, Julia   (Urkundsperson) 

Stampp, Wolfgang     

Stenner, Paul     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bard, Werner     

Riffel, Hans     

Dipl.-Ing. Webler, Heinrich  

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Koppius, Walter     

Dr. Tress, Peter  
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Tagesordnung 
 

a) öffentlich 
 

1. Vorstellung des Fahrradvermietsystems 
 

2. Umwelt - Team Laubenheim 
 

Anträge 
 

3. Buslinien 61 und 63 (FDP) 
 

4. Straßenbeleuchtung in Mainz-Laubenheim (SPD) 
 

5. Sachstandsberichte 

 5.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0594/2011 Grüne, SPD, ödp, Ortsbeirat 

Mainz-Laubenheim 

 5.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0878/2011 der FDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Laubenheim 

 5.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0584/2011 CDU, Installation einer 

Fluchttür und von Notbeleuchtung im Wilhelm-Spieß-Haus 
 

6. Bauleitplanverfahren "L 67" (Einstellung) 
 

7. Mitteilungen und Verschiedenes 

 7.1. Hinweise des Vorsitzenden 

 7.2. Sachstand Trauerhalle 

 7.3. Standort Bücherschrank "Öffentliche Bücherei" 

 7.4. Aufstellung einer Doppelkammerpresse 

 7.5. Überholverbot "Auf der Laubenheimer Höhe" 
 

8. Einwohnerfragestunde 

 8.1. Parksituation vor dem Wilhelm-Spies-Haus 

 

b) nicht öffentlich 
 

9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 

10. Anfragen 
 

11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 

12. Stadtteilmittel 

 

 

 
 

Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist.  
 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
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Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Vorstellung des Fahrradvermietsystems 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende den Geschäftsführer der 

MVG, Herrn Erlhof, der dem Ortsbeirat anhand einer Powerpoint-Präsentation 

ausführlich das Fahrradvermietsystem „MVGmeinRad“ als Verknüpfung und 

Ergänzung zum ÖPNV-System vorstellt. Er weist darauf hin, dass die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft im Jahr 2009 beim Bundeswettbewerb „Innovative öffentliche 

Fahrradverleihsysteme - neue Mobilität in Städten“ unter 44 Bewerbern den 1. Platz 

gewonnen hat und dadurch Fördermittel in Höhe von 50 % der Gesamtkosten 

erhält. 

 

Nach Auskunft von Herrn Erlhof soll bis Ende Januar  2012 ein flächendeckendes 

Netz aus ca. 120 Vermietstationen im gesamten Einzugsgebiet der MVG entstehen. 

Insgesamt würden dann 1.000 Fahrräder rund um die Uhr an 365 Tagen im Jahr 

verfügbar sein. Zurzeit sei man dabei, eine Testphase durchzuführen mit 10 

Stationen und 50 Fahrrädern. Das System soll langfristig nutzerfinanziert betrieben 

werden. 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern wird ausführliches Infomaterial zur Verfügung gestellt. 

 

Herr Erlhof teilt mit, dass im Ortsbezirk Mainz-Laubenheim an folgenden Standorten 

Vermietstationen vorgesehen sind: 

– Ortsverwaltung (6 Fahrräder) 

– Bahnhof (18 Fahrräder) 

– Parkstraße (12 Fahrräder) 

 

Eine weitere mobile Einrichtung soll in der Rüsselsheimer Allee eingerichtet werden, 

um im Rahmen der Testphase entsprechend flexibel reagieren zu können. 

 

Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass die Stationen am 

Bahnhof und vor der Ortsverwaltung sehr dicht nebeneinander liegen, während 

der Bereich von Laubenheim über der Bahnlinie nur mit einer Station (mobil) 

versorgt wird. Ebenso wird aus den Reihen des Ortsbeirates und von dem 

Vorsitzenden signalisiert, dass in Bezug auf den geplanten Standort Möhnstraße / 

Wilhelm-Leuschner-Straße (vor der Ortsverwaltung) noch Beratungsbedarf besteht 

und dort als Standort der Bereich unter der Kastanie favorisiert wird. Im Rahmen 

eines Ortstermins soll der genaue Standort festgelegt werden. Die MVG wird 

gebeten, sich diesbezüglich mit dem Vorsitzenden in Verbindung zu setzen. 

 

Im Übrigen begrüßt der Ortsbeirat das geplante Fahrradvermietsystem und 

bedankt sich bei Herrn Erlhof für die ausführliche Unterrichtung und die 

Beantwortung der gestellten Fragen. 
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Punkt 2 Umwelt - Team Laubenheim 

-Bericht- 

 

Herr Stampp unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder ausführlich in o. g. 

Angelegenheit mit der Bitte an die Presse - auch im Hinblick auf das Problem wilder 

Müllablagerungen - um entsprechende Unterstützung. 
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Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt ein schriftlicher Bericht vor. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich auch im Namen des Ortsbeirates recht herzlich bei 

dem Laubenheimer Umweltteam für sein ehrenamtliches Engagement. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 3 Buslinien 61 und 63 (FDP) 

Vorlage: 1792/2011 

 

Dem Prüfantrag der FDP, der von dem Vorsitzenden verlesen und von Frau Neuroth 

gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne 

weitere Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Straßenbeleuchtung in Mainz-Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 1810/2011 

 

Der Antrag der SPD wird vom Vorsitzenden verlesen und von Herrn Stenner gemäß 

der Vorlage begründet. 

 

Frau Neuroth und Herr Eckelt bitten, darauf zu achten, dass die vorgeschlagenen 

„Sparmaßnahmen“ nicht auf Kosten der Sicherheit - vor allem für die Fußgänger 

und Fahrradfahrer - geht. 

                                                                                                                                      

Mit dem Hinweis, dass es sich um einen Prüfantrag handelt und die Unterführung 

einschließlich des kombinierten Fuß- und Radweges ausreichend beleuchtet sein 

sollte, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0594/2011 Grüne, SPD, ödp,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Änderung des Verkehrsweges vor Wilhelm-Spies-Haus 

Vorlage: 1395/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
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Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Standortfrage der Fahrradständer noch 

im Zusammenhang mit dem Standort für das Fahrradvermietsystem geprüft wird. 
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Punkt 5.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0878/2011 der FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 

hier: Beschilderung des neu geschaffenen Fuß-/Fahrradweges am 

Leitgraben 

Vorlage: 1367/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis und ist 

erfreut über den vorbildlichen Umgang mit den Haushaltsmitteln.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0584/2011 CDU, Installation einer 

Fluchttür und von Notbeleuchtung im Wilhelm-Spieß-Haus 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 20.10.2011, 

Az.: 2 65 20 32, zur Kenntnis. 

 

Herr Grimm ist verwundert, dass trotz der zunächst ablehnenden Haltung der 

Verwaltung nun doch ein Panikschloss in die bestehende Eingangstür eingebaut 

wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Bauleitplanverfahren "L 67" (Einstellung) 

hier: a) Einstellung der Änderung Nr. 33 des Flächennutzungsplanes 

im Bereich des Bebauungsplanentwurfs "Solarpark Laubenheimer 

Höhe (L 67)" 

b) Einstellung des Bebauungsplanverfahrens "Solarpark 

Laubenheimer  

Höhe (L 67)" 

Vorlage: 1566/2011 

 

Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 7.1 Hinweise des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende unterrichtet die Anwesenden in folgenden Angelegenheiten: 

 

– Blumenschmuckwettbewerb 2011 am Do., 27.10.2011, 19.00 Uhr 

im Rathaus, Foyer und Ratssaal, Jockel-Fuchs-Platz 1 
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– Weihnachtsfeier der AWO am 02.12.2011, 14.00 Uhr 

im Sportzentrum 

– Volkstrauertag am So., 13.11.2011, Treffpunkt: 11.30 Uhr am Ehrenmal Friedhof, 

und Tag des Friedhofs am 01.11.2011 

– Kenntnisnahme eines Schreibens der Gesellschaft für humane Luftfahrt Mainz (e. 

V.) 
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– Kenntnisnahme einer Bankspende für den Erich-Koch-Höhenweg 
 

Der Vorsitzende bedankt sich ebenso wie die Gründezernentin bei Frau 

Schröder-Weidner 

für ihr Engagement zur Verschönerung von Mainz-Laubenheim 

– Basar-Eröffnung am 19.11.2011 um 13.00 Uhr in der Freien Waldorfschule Mainz 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.2 Sachstand Trauerhalle 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von folgendem Schreiben der Verwaltung vom 

30.09.2011, Az.: 75-674-84-80, Kenntnis: 

 

„ Bezugnehmend auf die E-Mailanfrage der Ortsverwaltung Mainz-

Laubenheim hinsichtlich des Sachstandes der Renovierungsarbeiten der 

Trauerhalle teile ich Ihnen mit, dass Ende Oktober der Abbruch des 

gesamten Dachstuhls erfolgt. Im Anschluss werden die Zimmermanns- und 

Dachdeckerarbeiten zeitnah ausgeführt. Die Fensterbauarbeiten 

einschließlich Bleiverglasung werden voraussichtlich Ende November in der 

47. Kalenderwoche erfolgen und mit dem Innenausbau begonnen. 

 

Der Wirtschaftsbetrieb Mainz geht davon aus, dass im Januar 2012 wieder 

Trauerfeiern in der Trauerhalle durchgeführt werden können. “ 

 

Der Ortsbeirat kommt überein, sich wegen der Beleuchtungssituation in dem o. g. 

Bereich zu einem Ortstermin am 03.11.2011 um 18.00 Uhr an der Trauerhalle zu 

treffen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.3 Standort Bücherschrank "Öffentliche Bücherei" 

 

Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig dafür aus, den Bücherschrank in der 

Rüsselsheimer Allee an der Ecke vor der Kindertagesstätte MiniMax aufzustellen mit 

dem Hinweis, dass sich die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Kindertagesstätte 

bereiterklärt haben, auf die ordnungsgemäße Nutzung und den Zustand des 

Bücherschrankes zu achten.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7.4 Aufstellung einer Doppelkammerpresse 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Familie Heck eine Doppelkammerpresse zur 

Verfügung stellt, die im Ortsbezirk aufgestellt werden kann. Die Instandsetzung ist 

noch mit einigen Kosten verbunden. 
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Der Ortsbeirat unterstützt grundsätzlich das Vorhaben. 

 

Der Vorsitzende wird sich bezüglich der Klärung der Kostenfrage mit den 

ansässigen Winzern in Verbindung setzen und dabei auch eine mögliche 

Bezuschussung durch das Land klären. 
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Punkt 7.5 Überholverbot "Auf der Laubenheimer Höhe" 

 

Auf Anregung von Frau Neuroth wird sich der Ortsbeirat bei seiner nächsten 

Verkehrsbegehung mit dem Überholverbot auf der Laubenheimer Höhe 

(ausgenommen Traktoren) vor Ort befassen. 

 

Nach der Auffassung von Frau Neuroth kann auch das Überholen von Traktoren in 

dem o. g. unübersichtlichen Bereich zu gefährlichen Verkehrssituationen führen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Einwohnerfragestunde 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.1 Parksituation vor dem Wilhelm-Spies-Haus 

 

Nach der Auffassung von Frau Schmahl behindern parkende Fahrzeuge an den 

Pfosten vor dem Wilhelm-Spies-Haus den Durchgang mit Kinderwagen usw. 

 

Der Vorsitzende geht davon aus, dass sich durch das Aufstellen von 

Fahrradständern und der Radstation (Fahrradverleihsystem) das Problem lösen 

wird. Ansonsten regt er Bodenmarkierungen an. 

 

Außerdem wird sich der Ortsbeirat bei seiner nächsten Verkehrsbegehung mit dem 

Thema 

vor Ort befassen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 

 

 

 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Regina Buchholz gez. Julia Neuroth 
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 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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